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Distingués invités, mes frères et sœurs,  
Ce matin, je suis tout particulièrement heureux d'être à Songon-Dagbé, parce que ma 
présence ici voudrait exprimer tout le respect que nous avons pour la fonction de chef de 
village. 
 

Les chefs de village ont un rôle tellement important dans nos communautés, que chaque fois 
que nous pouvons être présents, nous faisons tout pour être à leur intronisation, pour 
partager la joie des populations et surtout pour leur apporter le témoignage de notre 
solidarité, de notre soutien et de notre désir ardent de travailler à leurs côtés pour que les 
villages changent dans notre région et pour que les villages évoluent dans notre région.  
 
Ce matin particulièrement, je suis heureux parce que mes parents de Songon-Dagbé nous ont 
servi pendant les périodes qui ont précédé le choix du chef du village. Ils nous ont servi 
l'apaisement, la compréhension mutuelle, la sérénité et l'entente cordiale. Ce qui a permis à 
ce village de choisir son chef dans la paix et dans la fraternité.  
 

Comme le dit le psalmiste, « il est très beau de voir les frères et sœurs réunis sous une même 
coupole de la fraternité et de l'entente ». Celui que Songon-Dagbé nous a servi comme chef, 
nous le connaissons, nous l'avons pratiqué, nous l'avons observé, nous l'avons suivi. En effet, 
on ne pourra pas énoncer toutes les qualités de Magès. 
 

D'abord, il est très humble et c'est ce qui fait la force des hommes intelligents. Quand on est 
très intelligent, on est humble parce que la force que nous avons se trouve à l'intérieur de 
nous-même. 
 

Magès est humble. Il a une analyse très pointue et réaliste des choses. Il ne se précipite jamais 
devant un problème. Il prend le temps de se renseigner, de demander conseil, de discuter et 
de voir où se trouve l'intérêt de la communauté avant de prendre ses options. Ce qui lui 
permet d'être un homme modéré, un homme pondéré. Et il a toujours des propos justes, à 
telle enseigne que ses frères chefs de Songon ont vu en lui celui qui pouvait coordonner leurs 
activités de sorte à permettre à Songon d'évoluer, de grandir et de faire bonne figure dans le 
paysage des villages atchan. 
 

Je voudrais demander, Mesdames et Messieurs, de l'acclamer pour l'encourager de continuer 
à être comme il a toujours été. Je voudrais rassurer tous les chefs des villages de par la 
position que Dieu nous a donnée grâce au Président de la République Alassane Ouattara, je 
me ferai un devoir de soutenir les chefs dans leurs activités parce que je connais leurs 
souffrances. 
 

Nous les soutiendrons. Nous les encouragerons pour que leurs options mises en œuvre 
respectent l'intérêt de nos communautés. C'est pourquoi je leur demande dès à présent, pour 
les villages qui ont encore des propriétés foncières ou des capacités foncières de constituer 
des sociétés civiles immobilières pour créer des titres fonciers pour nos villages et réaliser des 
opérations immobilières pour tout le monde, pour enrichir nos villages et pour permettre à 
nos populations d'être à l'aise. 
 

Nous serons à leurs côtés pour cela. Nous les soutiendrons et nous leur trouverons les 
meilleurs opérateurs qui ont le respect de la personne humaine. Il faut respecter la personne 
humaine parce que même quand on est chef, on est le serviteur de ses frères et de ses sœurs. 



 

Il faut respecter la personne humaine. C'est pourquoi nous nous ferons fort de les 
accompagner pour que nos villages qui ont encore des propriétés foncières soient solides. 
Dieu le voulant. 
 

Et je demande aux chefs d'instaurer dans nos villages des séances de prière de toutes les 
communautés qui sont dans les villages pour que Dieu soutienne l'action des chefs de villages, 
parce que ce n'est pas facile. C'est un travail qui n'est pas du tout facile. Je sais de quoi je 
parle ! Que Dieu les soutienne ! 
  
Nous comptons sur nos religieux harristes, musulmans, catholiques, méthodistes, 
évangéliques, baptistes, Assemblée de Dieu, pentecôtistes et toutes les versions de la religion 
chrétienne. Les chefs ont toujours besoin de nos prières parce que leur travail n'est pas facile. 
Ils travaillent sur deux plans. Sur un plan visible et sur un plan invisible. Prions pour eux pour 
que leur travail réussisse. Nous serons toujours à leurs côtés.  
 
Je voudrais leur dire que le Président de la République accorde une très grande importance 
au rôle des chefs. C'est pourquoi depuis plusieurs années il a instauré une grande institution 
qui regroupe tous les chefs de village de Côte d'Ivoire de manière à leur permettre de 
s'exprimer et de donner leur opinion en toutes choses et en toutes circonstances. 
 

C'est pourquoi je voudrais les encourager et les soutenir dans le travail qu'ils sont en train de 
faire. Je voudrais terminer, mes frères et sœurs, en disant que la cérémonie d'aujourd'hui 
n'est que le résultat de la sagesse qui a habité ce village. Ce village a un bel avenir. 
 

Ce village sera grand, très grand, très beau. Ça ne fait que commencer. Que Dieu bénisse 
Songon-Dagbé.  
 
Je vous remercie. 
 

 


